

va Orden Militar de los Caballeros de Santiago, fundada en Cáceres, que fue favorecida por Alfonso VIII.

En los primeros siglos del cristianismo, Mérida tuvo gran influjo. Tuvieron fama los arzobispos de Mérida, Marcial, acusado de libelático; Félix, Liborio y Ariulfo, que asistió a los Concilios de Córdoba, MASONA (570-606), arzobispo de Mérida, que presidió el III Concilio de Toledo.

Notemos que Diego Gelmírez, arzobispo de Santiago de Compostela, termina y consagra la catedral gallega y es obispo desde 1100 a 1140 y arzobispo desde 1120. Coincide con los siguientes Papas: Teodico (1100), Alberto (1102), Silvestre IV (1105-1111), Gelasio I (1118-1119), Gregorio VIII (1118-1121), Calixto II (1119-1124), Honorio II (1124-1130), Celestino II (1124), Inocencio II (1130-1143), Anacleto II (1130-1138), Víctor IV (1138).

Diego Gelmírez fue canciller de los Condes de Galicia, Ramón de Borgoña y Urraca. Calixto II era cardenal arzobispo de Viena, hermano de Ramón de Borgoña. En 1100 Diego Gelmírez hizo un viaje a Roma, donde Pascual II le ordenó subdiácono, y a su regreso fue elegido obispo de Santiago de Compostela, en presencia de Alfonso VI. El Papa Pascual II dispensó a Diego Gelmírez de la visita canónica a Roma y comisionó al obispo de Magalona, Godofredo, para que el día 21 de Abril de 1101 le consagrara.

Gelmírez quiere que Santiago de Compostela, exenta de Toledo y de Braga, sea elevada a arzobispado, trasladando la titularidad de Braga. Esto no fue posible. Sin embargo consiguió que el Papa Calixto II en 1120 se instaurara allí la sede arzobispal de Mérida, capital antiguamente de Lusitania.

Como datos posteriores a la época medieval daremos una lista escueta de obispos de Mérida. El porcionero maestro don Alfonso, nombrado pero no consagrado obispo de Mérida, por la oposición del arzobispo compostelano Bernardo. Bartolomé Pérez y Diego Pereda, párrocos de Santa María de Mérida, fueron consagrados obispos de Mérida.

Fueron también obispos de Mérida los siguientes: Clemente de Villagonzalo, Francisco de Carvajal, Francisco Rodríguez Pezaño, Antonio de Acevedo, Francisco Sánchez Márquez, Miguel Esteban Pérez de Estremera, José Platos, Alfonso Solís y Grajera, de Miajadas, que luego pasa a ser (1783) obispo de Badajoz. Pío VI unifica la condición de obispo o prior de las Ordenes Militares y se nombra, primer y único que tiene esta condición, a don Jose Casquete de Prado y Botella, que reside en Llerena (Badajoz).

En 1875, tras el llamado Cisma de Llerena y el de la Iglesia Católica en Mérida, el Cardenal Moreno Maisonave, obispo de Badajoz, consigue la anexión de los territorios exentos de las Ordenes Militares.

Hoy en el pleno eclesiástico de España, Mérida puede volver a ser arzobispado por ser Extremadura la única región española que ahora no tiene arzobispado, después de tener en épocas remotas, y sobre todo en la Edad Media, el arzobispado emeritense gran importancia. La titularidad de arzobispado de Badajoz-Mérida es posible incluyendo Coria-Cáceres y Plasencia como sufragáneas.

\*\*\*\*\*

## PENSAMIENTOS

La mujer se acerca al matrimonio con la seguridad de que la felicidad de su marido consiste exclusivamente en que ella sea feliz.

SCHOPENHAUER

\* \* \*

El amor es el perturbador del mundo.

BACÓN

\* \* \*

Dios nos dio el corazón para amar.

BOILEAU

\* \* \*

El marido no debe ser el primero en dormirse ni el último en despertarse.

BALZAC

\* \* \*

En el matrimonio, uno se finge esclavo, para llegar a ser un déspota.

IZARN FREISSINET

\* \* \*

Los hombres son malos siempre que no les obligue la necesidad a ser buenos.

MAQUIAVELO